# Paroisse Sainte-Croix du Rhône

Andance, Brossainc, Champagne, Charnas, Félines, Limony, Peyraud, Sablons, Saint-Désirat, Saint-Étienne-de-Valoux, Saint-Jacques-d'Atticieux, Serrières, Vinzieux.



Venez, voyez comme ils s'aiment et soyez mes témoins!

# La Pâques de Jésus-Christ est notre Pâques !!

Notre foi est formée par la Mort et la Résurrection de Jésus-Christ. Dans le Catéchisme de l'Eglise Catholique, nous lisons : « Le mystère pascal de la Croix et de la Résurrection du Christ est au centre de la Bonne Nouvelle que les apôtres, et l'Église à leur suite, doivent annoncer au monde. Le dessein sauveur de Dieu s'est accompli " une fois pour toutes " (He 9, 26) par la mort rédemptrice de son Fils Jésus-Christ. » (n. 571)

L'Eglise n'existe que dans ce but : étendre le mystère pascal à tous les temps et tous les hommes. Notre monde est pris dans les « liens de la mort » (Ps 116, 3), au commencement de la vie : l'avortement et à la fin : l'euthanasie... Quelle place pour la vie ? Notre mission de chrétien est de vivre l'Evangile de la vie et de le proclamer par nos actes et nos paroles. Nous ne pouvons nous résoudre à voir la mort triompher par des discours fallacieux de fausse compassion et des actes de mise à mort d'être vivants que nous avons été ou que nous serons.

A temps et à contretemps, l'Eglise et donc chaque baptisé chante la Victoire du Christ sur la Mort, tant à la Croix qu'au tombeau vide. Jésus, le Fils de Dieu a pris notre humanité. Il s'est en quelque sorte uni à tout homme (cf. Concile Vatican II, Gaudium et Spes, 22) et il a à la fois rénové la nature humaine en l'ouvrant à Dieu et a rendu à l'homme un regard d'émerveillement sur la Création, particulièrement sur le sacré de la vie humaine depuis son commencement embryonnaire jusqu'à son terme naturel. La lumière de la Résurrection rend à la personne humaine sa dignité qui vient non d'un consensus sociétal mais de Dieu lui-même. L'Incarnation du Fils de Dieu rend sa beauté

à l'homme.

Mais le péché tant personnel que structurel obscurcit le regard humain, le plonge dans les ténèbres, le pousse à prendre ce qu'il doit recevoir des mains de Dieu. Alors nous comprenons pourquoi les solennités pascales sont fondamentales. La célébration de la mort légale de Jésus et de sa Résurrection inattendue rend à l'humanité sa beauté. L'humanité désormais est lumineuse de la Vie du Christ vivant! Elle entre dans la Lumière de la Vie!

Tout le temps pascal va résonner de cette joyeuse annonce : la Vie a triomphé de la mort, sortez de vos tombeaux, ne vous laissez pas écraser par la mort! Jésus-Christ nous invite tous à laisser sa résurrection devenir nôtre. Le propre de notre foi est de nous transformer. La foi est une réalité vivante et vivifiante. Elle est notre vie et elle nous rend à la vie. Nous devenons ce que nous croyons! Nous croyons que le Christ est ressuscité des morts et nous sommes des ressuscités! Nous sommes appelés à laisser se déployer en nous cette Victoire du Christ. La Gloire du Christ nous envahit, se déploie en nous, jour après jour. Certes, il y a nos chutes, mais le Christ est plus puissant que nos errements.

Celui qui est ressuscité d'entre les morts, qui a dénoué les « liens de la mort », nous invite à participer à cette libération ! Laissons la joie de l'Alléluia nous habiter au plus profond et laissons-la jaillir de notre bouche afin que notre monde découvre la puissance du Christ ressuscité!

#### P. Bruno Bouvier

### **DATES AVRIL 2024**

DATES ACTURE 2024		
Lun. 01 avril	11h40	Lundi de Pâques. Messe à Champagne.
Dim. 07 avril		Dimanche de la Miséricorde.
Lun. 08 avril	11h40	Annonciation du Seigneur. Messe à Champagne.
Jeu. 11 avril	9h30-16h	Halte spirituelle à l'Abbaye (venir avec sa Bible).
Jeu. 25 avril	11h40	Saint Marc. Messe à Champagne.
Sam. 27 avril	17h-18h15	Soirée Louange à Serrières. Ouvert à tous.
Mer. 01 mai	10h30	Messe à la chapelle St Bosc, suivie d'un verre d'amitié.
Mer. 08 mai	18h30	Messe des Rogations à la chapelle de <b>St Etienne de Valoux</b> , suivie d'un vers d'amitié.

Ce mois-ci la messe des familles a lieu le 14 avril à l'église d'Andance.

Elle est animée par des musiciens et suivie d'un verre d'amitié.

Venez nombreux!



## Horaires des messes dominicales.

le samedi	le dimanche		
	8h Champagne tous les dimanches (sauf le 31 mars)		
<b>18h30</b> Sablons tous les samedis	10h Félines tous les dimanches (sauf 07/04)		
	10h Vinzieux le 07 avril		
	10h Saint-Désirat (07 et 21 avril)		
	<b>10h Andance</b> (14 et 28 avril)		
	10h30 Champagne tous les dimanches		

# **Confessions à Champagne**

Samedi de 11h00 à 12h / Dimanche à 10h00

# Horaires des Messes en semaine

### Champagne:

les lundis, mardis, mercredis, jeudis et vendredis à 11h40
Saint-Désirat : le mardi à 18h30
le samedi à 08h00
Andance : le jeudi à 18h30
Serrières : le mercredi à 16h00 (hôpital)
Félines: le vendredi à 9h00

Le Chapelet est récité tous les samedis à 18h à l'église de Champagne.

# Le dimanche après Pâques est celui de la Miséricorde divine.

Le Pape Jean-Paul II institua cette fête le jour de la canonisation de Sainte Faustine le 30 avril 2000.

« Comme les apôtres autrefois, il est toutefois nécessaire que l'humanité d'aujourd'hui accueille elle aussi dans le cénacle de l'histoire le Christ ressuscité qui montre les blessures de sa crucifixion et répète : "Paix à vous ! ". Il faut que l'humanité se laisse atteindre et imprégner par l'Esprit que le Christ ressuscité lui donne. C'est l'Esprit qui guérit les blessures du cœur, abat les barrières qui nous éloignent de Dieu et qui nous divisent entre nous, restitue la joie de l'amour du Père et celle de l'unité fraternelle.

Il est alors important que nous recevions entièrement le message qui provient de la Parole de Dieu en ce deuxième Dimanche de Pâques, qui dorénavant, dans toute l'Église, prendra le nom de "dimanche de la Miséricorde divine". Dans les diverses lectures, la liturgie semble désigner le chemin de la miséricorde qui, tandis qu'elle reconstruit le rapport de chacun avec Dieu, suscite également parmi les hommes de nouveaux rapports de solidarité fraternelle. Le Christ nous a enseigné que l'homme non seulement reçoit et expérimente la miséricorde de Dieu, mais aussi qu'il est appelé à faire miséricorde aux autres : "Bienheureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde" (Mt 5, 7).

# Offices des Laudes et des Vêpres à Champagne

Laudes: le lundi à 08h00 Vêpres: du lundi au samedi à 18h30

> du mardi au samedi à 07h30 Le dimanche à 19h00

le dimanche à 09h05

# Adoration sur notre paroisse

Chaque nuit, du jeudi au vendredi, adoration de Le **mercredi** : de 09h00 à 12h00 à l'église de Serrières

22h00 à 6h00 à Champagne à

l'oratoire de l'abbaye (ouvert à tous)

Charnas:

Yvonne Juliat

Andance: Josette Bellevègue

Le **lundi** : de 06h00 à 20h00 à l'église de **St Désirat** 

Le **mardi** : de 09h00 à 12h00 à l'église de Charnas

Le **jeudi**: de 6h00 à 18h00 à l'église d'Andance

> de 18h à 18h30 à l'église de Champagne

> > (sauf le jeudi où il y a la Nuit d'adoration)

Le **vendredi**: de 6h30 à 14h00 à l'église de **Félines** 

Le **dimanche** : de 18h30 à 19h à l'église de Champagne

# Intentions de prière du mois

Intention de prière du Pape : Pour le rôle des femmes. Prions pour que la dignité et la richesse des femmes soient reconnues dans toutes les cultures et que cessent les discriminations dont elles sont victimes dans différentes parties du monde.

Intention de prière de la paroisse : Prions pour que nous gardions précieusement les grâces de Pâques dans notre cœur et remercions le Seigneur pour le don qu'il nous fait de sa vie divine et qu'il nous donne en nourriture à chaque Eucharistie.

# État religieux

#### Obsèques: Baptême:

Nous prions pour les familles qui ont perdu leur proche Nous partageons la joie des familles:

St Désirat : Suzanne Nicolas Saint Désirat : Lucas Gauthier Sablons: Roger Malburet Félines: Jean Berthaud **Serrières**: Antoine Granjon Limony: Victor Boron

#### **Publication des bans**

#### Projets de mariage en avril / mai

**Félines:** Benoît Durieux et Stéphanie Coutreau Marie Rochalon et Matthieu Lemonnier, Champagne:

Tao Liu et Mathilde Chirol



# Projets de baptêmes avril / mai

Andance: Elyo Ballester-Dechassat, Roxane Melia

Champagne: Lucas Wehrli, Maël Aviles, Alba Petetin Meyer

Sablons:Sidney FavreVinzieux:Louan Brocy



# Aux fidèles du diocèse de Viviers et aux habitants de l'Ardèche

Alors que le pape François m'envoie vers vous, comme archevêque-évêque de Viviers, je suis profondément heureux de retrouver le département et le diocèse qui m'ont vu naître. De manière certaine, j'étais redevable de tout ce passé qui m'accompagne, et redevable aussi à ma famille enracinée ici, depuis des siècles, au bord du Rhône. N'ayant passé que quatre années au service des Ardéchois sur trente-neuf années de ministère ordonné, j'espère donc que cette nomination me permettra de rendre un peu de ce que j'ai reçu. En ces jours où les évêques de France demandent que la société aide à vivre et à vivre jusqu'au bout, mon retour au pays me permettra aussi, de façon très humaine, de prendre ma part simplement, avec mes frères et ma sœur, à l'accompagnement de ma mère, maintenant bien âgée, et habitant Mauves.

Après vingt-et-un ans d'épiscopat à Lyon, Soissons, puis comme archevêque de Sens-Auxerre et prélat de la Mission de France, je rejoins cette terre que j'aime, que j'ai cultivée, labourée, jusqu'à planter une petite vigne de Saint-Joseph! Mais elles sont loin ces années de séminariste à Vals-les-Bains, de diacre à Tournon, puis de vicaire à Privas: je sais qu'il me faudra tout redécouvrir avec un œil neuf, attentif à tous et à chacun, au côté des prêtres, diacres et laïcs en mission ecclésiale. Comme le suggérait la lecture de lundi dernier, le Seigneur crée en moi « un ciel nouveau et une terre nouvelle... » (Is 65,17) et ainsi « je trouverai ma joie dans mon peuple » (Is 65,19). J'espère bien renouveler dans le Vivarais ma manière d'être évêque, par un ministère d'itinérance, de proximité, de collaboration. Je m'efforcerai de montrer que le Christ est le seul grand pasteur et le grand prêtre de tout son peuple. À la manière de saint Charles de Foucauld, j'aimerais pouvoir « habituer tous les habitants (de l'Ardèche) à me regarder comme leur frère, le frère universel »: nous sommes tous frères et sœurs en Dieu. J'essaierai donc d'être au service de tout le peuple du Vivarais, et pas seulement des catholiques, certain que « La communauté des chrétiens se reconnaît réellement et intimement solidaire du genre humain et de son histoire » (GS 1). Puisque nous sommes « ressuscités avec le Christ » (Col 3,1), le Christ nous guidera ensemble vers tous ceux et celles qui sont dans le besoin.

Conscient de tout ce qui a déjà été accompli, je m'inscris avec joie dans l'histoire missionnaire du diocèse, dans la lignée de mes prédécesseurs : Mgr Jean Hermil qui m'a ordonné à Tournon, Mgr Jean Bonfils, Mgr François Blondel, Mgr Jean-Louis Balsa. Je ne manquerai pas, à leur suite, de visiter les 22 paroisses de notre diocèse dans cet esprit synodal cher au pape François. Avec l'aide des saints qui ont marqué l'Ardèche - saint Andéol, saint Jean-François Régis, bienheureux Pierre Vigne, sainte Marie Rivier, sainte Thérèse Couderc, saint Charles de Foucauld, bienheureux Gabriel Longueville - je servirai l'Évangile tout en le recevant des autres. « De cette Église, je suis devenu ministre, et la mission que Dieu m'a confiée, c'est de mener à bien pour vous l'annonce de sa parole. » (Col 1,25) : pour vous, et avec vous. Et tant que le pape me gardera dans la charge de Prélat de la Mission de France, nous partagerons avec tous les membres de cette prélature le souci commun de cette annonce.

Mon installation aura lieu le 14 avril à Viviers, dans l'allégresse pascale. Nous pourrons confier au Christ ressuscité cette nouvelle étape qui s'ouvre pour nous tous et aussi confier à Dieu ce monde en recherche de paix et de justice. Oui « Dieu notre Père connaît la beauté de Son Église qui est en Ardèche, ses joies, ses détresses et ses nécessités ». Quand l'Église aime ce monde et sert la Bonne Nouvelle du Christ, elle croit que l'Esprit la devance et lui donne la « joie de l'espérance » (Rm 12,12). Ensemble, nous servirons le Christ en prenant soin les uns des autres, pour la gloire de Dieu et le salut du monde. Soyons déjà unis dans la prière.

+ Hervé GIRAUD Archevêque-évêque nommé Viviers Prélat de la Mission de France

# **INFORMATIONS PRATIQUES**

# Secrétariat paroissial

Presbytère: 458 rue Lamartine 07340 Champagne 

☑ 04 75 34 33 48 ou 04 75 34 19 28 (répondeur)

@ paroisse.stecroix@orange.fr
www.paroisse-sainte-croix.org

Prêtres au service de la paroisse

 Père Régis de JABRUN :
 06 07 67 27 32

 Père Armand MALAP :
 07 54 82 43 63

 Père Bruno BOUVIER :
 06 23 74 33 51

Permanences des prêtres

Champagne, à la cure : le samedi de 10h à 11h